

ATA DA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2021 DO COLEGIADO DO INSTITUTO DE COMPUTAÇÃO

Ao décimo primeiro dia do mês de agosto de dois mil e vinte e um, às catorze horas e cinco minutos, sob a presidência do professor **José Raphael Bokehi**, diretor do Instituto de Computação, reuniram-se online, no ambiente virtual *Google Meet*, os professores **Aline de Paula Nascimento**, **Antonio Augusto de Aragão Rocha**, **Daniel Cardoso Moraes de Oliveira**, **Eugene Francis Vinod Rebello**, **Igor Monteiro Moraes**, **Marco Antonio Monteiro Silva Ramos**, **Maria Cristina Silva Boeres** e **Regina Celia Paula Leal Toledo**, membros titulares, **Rafael Pereira de Abreu**, representante titular dos técnicos administrativos, **Rafael Santos Tavares**, representante suplente dos técnicos administrativos, **Mairon Azevedo Gonçalves Sodre de Paiva**, representante discente titular da graduação, **Juliana Martins de Moura**, representante discente suplente da graduação, e o professor **Marcos de Oliveira Lage Ferreira**, vice-diretor do Instituto de Computação, para deliberar sobre a seguinte pauta: 1) Informes; 2) Apreciação da minuta da Ata da Reunião Ordinária do Colegiado do IC de 14/07/2021; 3) Autorização para a execução do projeto “Um novo estudo de um sistema de servidor e processo para a preparação de informações individuais de assinante para assinantes em pelo menos uma rede de comunicação” junto a LICKS Advogados, coordenado pelo Prof. Igor Moraes; 4) Autorização para prorrogação por 6 meses do projeto “BrumadinhoCoin: Uma Moeda Ambiental Solidária” junto a CGI.br/NIC.br com relação ao projeto Mover-Se na Web Articulação Pró Brumadinho da Chamada Pública NIC.br/Ceweb.br nº 01/2019, coordenado pelo Prof. Antonio Augusto de Aragão Rocha; 5) Autorização para a execução do projeto “Gerenciamento de Dados e Recursos em Ambientes Virtualizados”, coordenado pelo professor Paulo Pires, em parceria com a empresa Dell; 6) Designação de Comissão Eleitoral Local para realização de consulta para os cargos de Chefe e Subchefe do Departamento de Ciência da Computação; 7) Uso da verba de Livre Ordenação para reforma de um dos elevadores; 8) Assuntos Gerais. XX

1) Informes. Iniciando a reunião, o professor José Raphael leu a proposta de pauta e perguntou se todos estavam de acordo com os itens sugeridos. Todos os membros concordaram com a proposta. Em seguida, o diretor falou sobre o processo de reposição da vaga da servidora técnico-administrativa Vera Elena, que recentemente se aposentou. O professor José Raphael disse que foi informado pela Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas (PROGEPE) que, por se tratar de um cargo extinto (recepcionista), a vaga deixada pela servidora não será preenchida. O diretor complementou que é possível solicitar uma nova vaga de servidor para a Unidade e, ainda que haja pouca possibilidade de ser atendido, irá encaminhar uma solicitação à referida Pró-Reitoria. O professor Igor Moraes pediu a palavra e complementou que, ainda que não seja algo simples de conseguir, também tentará a reposição da vaga deixada pela servidora, através de pedido junto ao Cederj, por um funcionário terceirizado. Dando continuidade aos informes, o professor José Raphael falou brevemente sobre o pedido de exoneração da docente Cristina Nader. Explicou que o documento já foi assinado pela Chefia do Departamento e pela Direção do IC e encaminhado à Reitoria. Em seguida, o diretor falou sobre alguns materiais permanentes, adquiridos com recursos do ano de 2020, que foram empenhados e até o momento não foram entregues. Explicou que o volume de recursos envolvidos é de aproximadamente trinta mil reais. Complementou que algumas reuniões já foram realizadas com os responsáveis da Pró-Reitoria de Administração (PROAD), no intuito de resolver a situação junto às empresas fornecedoras. Outra reunião já foi agendada para a sexta-feira seguinte à data desta reunião. Acrescentou que todos os esforços estão sendo envidados para solucionar essa questão. O professor José Raphael comunicou ainda sobre a previsão de realização da Semana Acadêmica 2021 na primeira semana do mês de outubro. Informou ainda que já foi dado início à organização da 5ª Semana de Computação, e que os representantes discentes já foram chamados para conversar. O professor Daniel aproveitou a oportunidade e informou sobre a Escola de Inverno. Acrescentou que, durante esse período, os seminários seriam suspensos, retornando apenas no mês de outubro. Após o professor José

49 Raphael perguntar se alguém teria mais algum informe, a professora Aline falou sobre o processo
50 de inscrição de alunos do curso de Ciência da Computação na prova do ENADE e as
51 preocupações em relação à participação dos estudantes, devido às condições impostas pela
52 pandemia. XX
53 **2) Apreciação da minuta da Ata da Reunião Ordinária do Colegiado do IC de 14/07/2021.** O
54 professor José Raphael iniciou este item de pauta perguntando se alguém gostaria de propor
55 alteração ou acréscimo à minuta da ata da última reunião ordinária, previamente enviada aos
56 membros do Colegiado. Não havendo sugestão, a minuta da ata foi colocada em votação e
57 aprovada com uma abstenção. XX
58 **3) Autorização para a execução do projeto “Um novo estudo de um sistema de servidor e
59 processo para a preparação de informações individuais de assinante para assinantes em
60 pelo menos uma rede de comunicação” junto a LICKS Advogados, coordenado pelo Prof.
61 Igor Moraes.** O professor José Raphael informou que o referido projeto foi apresentado e aprovado
62 em reunião departamental prévia. O professor Igor Moares, coordenador do projeto, falou
63 brevemente sobre o trabalho e afirmou que o mesmo prevê o pagamento dos *overheads* devidos.
64 Colocado em votação entre os membros, o projeto foi aprovado por unanimidade. XXXXXXXXXXXXX
65 **4) Autorização para prorrogação por 6 meses do projeto “BrumadinhoCoin: Uma Moeda
66 Ambiental Solidária” junto a CGI.br/NIC.br com relação ao projeto Mover-Se na Web
67 Articulação Pró Brumadinho da Chamada Pública NIC.br/Ceweb.br nº 01/2019, coordenado
68 pelo Prof. Antonio Augusto de Aragão Rocha.** O professor José Raphael informou que a
69 prorrogação do projeto em questão já foi aprovada em reunião departamental prévia. O professor
70 Antônio Augusto, coordenador do projeto, comentou brevemente a proposta. Por fim, colocada em
71 votação, a prorrogação do projeto foi aprovada por unanimidade. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX
72 **5) Autorização para a execução do projeto “Gerenciamento de Dados e Recursos em
73 Ambientes Virtualizados”, coordenado pelo professor Paulo Pires, em parceria com a
74 empresa Dell.** O professor José Raphael informou que o referido projeto foi apresentado e
75 aprovado em reunião departamental prévia, e que este cumpre com os requisitos necessários para
76 sua aprovação. Por fim, colocada em votação, a execução do projeto foi aprovada por
77 unanimidade. XX
78 **6) Designação de Comissão Eleitoral Local para realização de consulta para os cargos de
79 Chefe e Subchefe do Departamento de Ciência da Computação.** O professor José Raphael
80 relatou que o mandato do professor Antonio Augusto está chegando ao fim, e propôs que seja
81 nomeada uma Comissão Eleitoral Local para gerir a consulta para os cargos de Chefe e Subchefe
82 do Departamento. Para compor a comissão, sugeriu os nomes dos professores Marco Antonio e
83 Simone Martins, como representantes docentes titulares, e o professor Daniel Cardoso, como
84 representante docente suplente. Também sugeriu a participação dos servidores José Alexandro
85 (titular) e Nilza Lacerda (suplente), e os discentes Mairon Azevedo (titular) e Juliana Martins
86 (suplente). A composição da Comissão Eleitoral formada pelos representantes mencionados foi
87 colocada em votação e aprovada por unanimidade. XX
88 **7) Uso da verba de Livre Ordenação para reforma de um dos elevadores.** Nesse item de pauta,
89 o professor José Raphael falou sobre as diversas tentativas, desde o início da sua primeira gestão,
90 em colocar mais elevadores em funcionamento. Comentou, ainda, sobre uma reunião que ocorreu
91 com a presença de representantes da Superintendência de Manutenção (SOMA) e da empresa
92 responsável pelo contrato de manutenção, há mais ou menos dois meses, onde foi feita uma
93 vistoria nas casas de máquinas e nos elevadores que estão parados. O diretor explicou que após a
94 vistoria constatou-se que, como o elevador é da ThyssenKrupp, seria mais econômico e viável
95 refazer toda a parte eletrônica, aproveitando-se apenas a parte mecânica e as cabines. O
96 orçamento apresentado para execução desse serviço, considerando apenas as peças, ficou no
97 valor de oitenta e três mil quinhentos e cinquenta reais. Após ciência desse orçamento, o professor
98 José Raphael se reuniu com o Pró-Reitor de Planejamento e a Pró-Reitora de Administração, além
99 do Superintendente de Arquitetura, Engenharia e Patrimônio, do Superintendente de Operações e
100 Manutenção e o responsável pelo contrato e o Coordenador de manutenção para tratar desse
101 assunto, sendo proposto que o Instituto disponibilizasse sessenta mil reais da sua verba de Livre
102 Ordenação (consumo e serviços) e a Reitoria auxiliasse no pagamento do valor restante dessa
103 manutenção. Também foi ressaltado que a Reitoria, junto com a SOMA, ainda conseguiu uma
104 redução de cinco por cento no valor orçado, mediante o fechamento da manutenção até a sexta-
105 feira subsequente a esta reunião. Dessa forma, mesmo diante das pendências para o fechamento
106 da execução do serviço, o professor José Raphael expôs que gostaria de consultar o Colegiado de

107 | Unidade para saber se, caso a proposta seja mesmo efetivada, poderia dar seguimento à
108 | manutenção de um dos elevadores. Em seguida, o professor José Raphael apresentou o
109 | orçamento passado pela empresa EGS e perguntou aos membros do Colegiado se todos estavam
110 | de acordo com a execução do serviço e em disponibilizar parte dos recursos de Livre Ordenação
111 | para a manutenção de um dos elevadores do Prédio de Sala de Aulas, sendo a proposta aprovada
112 | por unanimidade. XX
113 | **8) Assuntos Gerais.** Nesse tópico, o professor Igor Moraes comentou sobre a intenção, que partiu
114 | de um grupo de alunos do curso de Tecnologia em Sistemas de Computação (TSC), em criar uma
115 | nova Empresa Júnior. Acrescentou que está tentando agendar uma apresentação com os alunos
116 | envolvidos nesse processo, no Colegiado de Unidade, para que sejam expostos mais detalhes
117 | sobre essa ideia, além da motivação e da necessidade de uma nova Empresa Júnior no Instituto de
118 | Computação. O professor Igor ainda falou sobre a representação discente no Colegiado do curso
119 | TSC, uma vez que os últimos representantes se formaram. Explicou que foi procurado por alunos,
120 | que se apresentaram como representantes discentes temporários do curso, para organizar uma
121 | nova representação. O professor Igor disse que deu as orientações necessárias e explicou a esses
122 | alunos que, como coordenador do curso, não pode participar desse processo. O professor Igor
123 | falou ainda que a última informação que teve sobre esse assunto foi que os alunos estavam
124 | decidindo sobre a criação de um diretório acadêmico para o Curso TSC e que esse assunto
125 | poderia surgir no Colegiado de Unidade. O diretor perguntou se havia algum outro assunto a tratar,
126 | e, por não haver nenhuma manifestação, às quinze horas e quinze minutos a reunião foi encerrada.

Rafael Santos Tavares
Servidor Administrativo

José Raphael Bokehi
Diretor do Instituto de Computação